



「カンガルーのお部屋」ってどんなところ？

地域子育て支援センター「カンガルーのお部屋」は市民交流センターの2階にあり保育士資格を持つ専任職員2人が常駐しています。

親子で楽しく遊ぶ交流の場です

- ・地域の子育て情報の提供をしています
- ・子育てに関する育児講座やイベントを開催しています
- ・子育てに悩んだときは、気軽に相談ください
- ・たくさんのお出合いの中で楽しいふれあいの場となります
- ・よう皆さまのご利用をお待ちしています。



子育てマイスター・パパと遊ぼう

※「カンガルーのお部屋」の行事案内は、「広報かつやま お知らせ版」に毎月掲載されていますのでご覧ください

開設時間
月曜日～金曜日
午前9時30分～午後3時30分
※月1回土曜日開設あり

地域子育て支援センター
片瀬町1丁目402
☎87-3830

利用者の声



大友 高美さん 映里奈さん(3)親子
=元町1丁目=

県外から勝山に移住してきて友達がいなかったけれど、ここで友達ができました。ママ友ランチ会もあって気楽に参加できます。先生方が温かく迎えてくれ、優しく話をしてくれるので子育てについても相談しやすいです。



竹内 香さん 千晴さん(3) 龍太郎さん(7か月) 親子
=旭町2丁目=

4月に勝山に移住してきてから、利用しています。初めて勝山に来て子育てをするのが不安だったけど、支援センターの先生が優しく接してくれるし、とても雰囲気がいいので、不安も解消しました。また、母親同士の交流があるので楽しいです。

「子育て相談室」ってどんなところ？

福祉・健康センター「すこやか」②番入口に入って右側にあります。子育てに関すること全般について相談できる総合窓口となっています。

これから子育てをはじめの妊婦さん、認定こども園・保育園・幼稚園の入園をお考えの方、一時預かりの受付、家庭児童相談、ひとり親家庭の相談、その他子育てに関する情報の提供や相談・援助を行っています。

どうぞお気軽にご利用ください。
☎ 福祉・児童課 子育て相談室 ☎87-0777



恐竜渓谷ふくい勝山ジオパーク

● **平泉寺町東部の緩やかな台地**
平泉寺町東部(女神川左岸一帯)の地形は、以前(第5回2014年11月号広報)ご紹介したとおり、経ヶ岳火山の大規模な山崩れの際に運ばれてきた山を構成していた土砂などが厚く堆積して緩やかな地形を形成しています。勝山橋付近から見ると、その緩やかに伸びる地形がよく理解できます。今回は、その経ヶ岳火山の崩壊に伴い運ばれてきた土砂などに関係の深い「ため池」についてご紹介します。

● **ため池が多い平泉寺町**
平泉寺町東部にあたる大矢谷、岩ヶ野、赤尾などの土地の多くは、主に農用地として利用されています。このあたりの地形は、経ヶ岳火山が崩壊して運ばれてきた土砂という比較的脆弱な地質を、弁財天川が侵食して深い谷を形成しています。農用地として利用されている平らな土地は、弁財天川の河

① 大規模な土砂崩れが起こり、貯まる
平泉寺町の大地

② 弁財天川が大地を深く削る
平泉寺町の大地

③ 水が取れないため、ため池を整備
平泉寺町の大地

第15回 経ヶ岳火山の山体崩壊がもたらした地形とため池



赤尾の大堤

床からかなり高いところに位置するため、農業用水の取り入れが困難な場所にあります。それらを克服するため、古くから灌漑用のため池が多く整備されてきました。

このように平泉寺町東部にため池が多く見られる理由は、このあたりの地形や地質と大いに関係があるといえます。

● **赤尾のため池**
平泉寺町のため池の中でも1800年頃に整備された「赤尾の大堤」は、里山に囲まれた広大な水田に水を供給するとともに、生物にとっても良好な水辺環境を形成しています。農林水産省の「ため池100選」や県の「守りたい伝えたい福井の里山里山」として、保全すべき地域に選定されています。また、同所では平泉寺小学校の児童により、槍先形尖頭器(石器)が発見されており、縄文時代草創期から人がこの辺りで狩りなどの活動を行っていたことがわかっています。

問 ジオパークまちづくり課(市役所2階)
☎88-8126



勝山の魅力を全国に! 地域おこし協力隊



地域おこし協力隊 牧野 優さん

皆さん、こんにちは。地域おこし協力隊の牧野優です。今回は8月に開催したイベントと私の大好きな景色をご紹介します。

■「親子わくわくパフパフ野菜塾」きただにじかん(第2回)

8月号広報で紹介したイベントの第2回を8月9日に開催しました。今回は、前回参加者と植えたトマト、トウモロコシ、ヒヨウタンを収穫しました。植えた野菜が育つてくれるか心配しましたが、無事に収穫できました。採れたてのトマトとトウモロコシはみんなでいただき、特にトウモロコシはとても甘く参加者に大好評でした。ヒヨウタンはクラフト体験の野菜スタンプに使い、自



御手洗の池(平泉寺)

分だけのオリジナル作品を夢中で作りました。今回も参加者全員笑顔でも楽しいイベントになりました。

■わたしの大好きな勝山市の風景
勝山市に来て一年半が経ちました。自然豊かな風景が素敵だなと日々感じながら生活しています。そんな美しい風景の中でも特に私が好きな風景をご紹介します。

● **平泉寺白山神社**
私が勝山市に来るきっかけにもなった場所です。別世界へ引き込まれるような感覚になり、訪れる度に美しい風景に魅了されます。

● **雨上がりの山の風景**
晴れの日の山の風景も素晴らしいですが、雨上がりの山の風景に心惹かれます。雲が山の中腹くらいにかかっている姿がとても幻想的に見えます。

● **えちぜん鉄道から見える風景**
いつも電車に乗ると、勝山駅に向かって車窓からの風景が、だんだん自然豊かになっていくのを楽しみにしています。



問 農業政策課(市役所1階)
☎88-8106